



México D. F., a 1 de febrero de 2007

Entrevista al presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Jorge Zermeño Infante**, después de la clausura de la Comisión Permanente, otorgada a los representantes de los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Su opinión, diputado, sobre la controversia que interpone el IFE en contra del presupuesto que aprobó la Cámara de Diputados.

RESPUESTA.- Dudo que la corte le dé entrada; en primer lugar porque me parece que no tiene personalidad jurídica para hacerlo, ese sería un primer asunto, pero suponiendo, sin conceder, que la corte le da entrada habrá que responder puntualmente en los términos en que la Cámara de Diputados aprobó el presupuesto.

PREGUNTA.- ¿Esto no puede ser precedente para que cualquier persona inconforme o institución pueda presentar su controversia?

RESPUESTA.- No, porque se presentan en el país miles de asuntos en los cuales los jueces simplemente cuando no existe materia, pues no pasa el asunto; cualquier persona o institución tiene derecho de acudir a la justicia si cree que han sido violentados sus derechos o garantías.

PREGUNTA.- Hay quienes señalan que esta controversia es fruto de lo que dijo el PRI y el PRD de que iban a destituir a los consejeros electorales, ¿afectará esto de cierta manera la reforma electoral?

RESPUESTA.- No lo creo así; el IFE me parece una institución seria, responsable, una institución que hemos construido los mexicanos y a la cual debemos cuidar y simplemente verlo como una cuestión que ellos consideran que la Cámara de Diputados no tiene derecho de etiquetar los recursos; esa es una opinión que pueden tener muchos.

PREGUNTA.- Y respecto a la marcha de ayer, ¿cuál es su opinión de esta marcha en contra del alza de precios en productos de la canasta básica?

RESPUESTA.- Que es respetable; a nadie nos gusta que las cosas suban de precio, creo que cualquier ciudadano podrá estar inconforme de que los precios de la tortilla, leche y otros productos suban; evidentemente a nadie nos gusta, pero tenemos que ponernos a trabajar para que haya mejores condiciones de ingreso para los mexicanos que menos tienen y que este tipo de asuntos podamos, como sociedad y como gobierno, tratar de evitar que se den.

PREGUNTA.- En cuanto al tema de la controversia del IFE, ¿es correcto, no lo es?, ¿estarán buscando una confrontación los consejeros con este Poder Legislativo?

RESPUESTA.- Ya dije que en primera instancia me parece que la corte no habrá de recibir este asunto; en primer lugar porque no está facultado para hacerlo, pero si así fuera y la corte lo admite y tenemos que participar como parte interesada en el asunto, pues haremos valer de manera seria los argumentos jurídicos en la instancia correspondiente.

PREGUNTA.- Se propuso ayer un salario de emergencia, ¿ayudaría a frenar esta carestía en los alimentos básicos, esta alza de precios?

RESPUESTA.- Yo creo que tenemos que revisar puntualmente qué está sucediendo; creo que el salario mínimo en México es un referente, no es un salario que gane mucha gente; muchas empresas pagan salarios muy por encima de lo que es el mínimo.

Evidentemente hay mucha pobreza y carestía, pero no es nada más aumentando salarios como las cosas pueden mejorarse.

PREGUNTA.- ¿Coincide con el gobernador del Banco de México en que enfrentaríamos una situación como la del 82 si se concreta esta alza en el salario mínimo?

RESPUESTA.- Creo que los salarios tiene que ajustarse a la realidad; si efectivamente la inflación ha superado los incrementos al salario mínimo, pues tendrá que ajustarse el salario, es evidente, y así tendría que ser por razones de justicia, no por razones demagógicas o políticas.

PREGUNTA.- ¿El Presidente Felipe Calderón necesita mano dura con las empresas que no acatan estos acuerdos, como el que hizo con los productores de maíz?

RESPUESTA.- El gobierno tiene que hacer su parte, vigilar que no haya especulación, acaparamientos, que no se lastime a quienes menos tienen y cuando se tenga que dar un subsidio, éste vaya realmente a quien lo necesita, que se pueda ayudar de manera especial, por parte del gobierno, a los grupos desvalidos, a la gente más humilde.

Muchas gracias.

-- ooOoo --

DGCS/DI/DR